Elle était ouverte par la musique et un escadron du 3e lanciers; des détachements du 4e de ligne formaient la haie. Dans certaines rues, la foule était tellement dense que le cortège avait grand'peine à se frayer un passage.

Le soleil, s'étant mis de la partie, le cortège a pu se déployer dans toute la splendeur et l'originalité de ses groupes et de ses costumes.

Derrière le groupe émouvant formé autour de l'incomparable châsse renfermant la relique du Saint-Sang et escortée par des gendarmes en grand uniforme, s'avançaient, mître en tête et crosse en main, LL. GG-Mgr Bourne, archevêque de Westminster, Mgr Meuleman, archevêque de Calcutta, Mgr l'évêque de Bruges et Mgr Edw. Ilsley, évêque de Birmingham.

Puis, derrière les nobles de la confrérie du Saint-Sang, superbes dans leurs robes de soie noire relevées de broderies en argent, suivaient, très nombreuses, les autorités civiles, militaires et judiciaires, parmi lesquelles nous avons remarqué, MM. le gouverneur baron Bethune, le bourgmestre comte Visart, le sénateur van Ockerhout', le député Ruzette, le député permanent Cauve, le commissaire d'arrondissement Kervyn, le collège échevinal, la majorité du conseil communal au grand complet, etc., etc.

Il était une heure quand le cortège, ayant accompli son itinéraire, s'est groupé sur l'immense et archaïque place du Bourg où a été donné, du haut de l'autel monumental, adossé à l'hôtel de ville, la dernière bénédiction avec la relique du Saint-Sang.